

ACTA N° 32/2019 – En la ciudad de San Carlos, en instalaciones del Club Atlético San Carlos en el marco de los festejos por sus cien años, a los diecinueve días del mes de noviembre del año dos mil diecinueve, se reúnen en Sesión Ordinaria los integrantes del Municipio de San Carlos encontrándose en Sala la señora Alcaldesa profesora Alba Rijo García y los Concejales maestro José Luis Curbelo, doctora Marie Claire Millán, señor Carlos Pereyra y señor Hugo Martínez.

Se encuentran presentes en Sala los concejales suplentes señor Miguel Cháves y señor Luis Altez.

Asimismo representan a las distintas Áreas del Municipio: Directora de la Unidad de Cultura profesora Carmen Núñez, Director de la Unidad de Obras y Políticas Sociales señor Antonio Álvarez, Director de la Unidad de Deportes y Juventud profesor Gerardo Viñales y Coordinador de la Zona Balnearia señor Huber Aguerrebere. Representa a Oficina Central del Municipio de San Carlos la Directora de División licenciada Mariela Martínez.

La Sesión da inicio a la hora 11:05.

Informes de Secretaría

Se deja constancia que se remitió a los señores concejales documentación para su estudio y consideración junto al orden del día, de acuerdo al siguiente detalle:

- Copia de expedientes que lucen en orden del día.
- Copia de Actas N° 30 para su posterior aprobación.

Lectura y aprobación de Actas anteriores:

- Se pone a consideración del Concejo la aprobación de las Acta N° 30 la que es aprobada por unanimidad.

Asuntos Entrados y/o de Terceros

Siendo la hora 11:10 se retira de sala el Concejal Mtro. José Luis Curbelo, asume el Sr. Miguel Cháves.

Documento: Expediente 2019-88-01-18923

Asunto: Proyecto SC14 Reinserción social, educación y deporte Club San Carlos

El cuerpo de Concejales resuelve:

- 1- Pase el presente a la Oficina de Contaduría a conocimiento y demás trámites.
- 2- Cumplido, siga a la Dirección de Contaduría para la imputación correspondiente y pase a Dirección General de Hacienda con el Visto Bueno de este Municipio, sugiriendo la liberación de la partida de \$ 109.488 (pesos uruguayos ciento nueve mil cuatrocientos ochenta y ocho).

Siendo la hora 11:12 se reintegra el Concejal Mtro. José Luis Curbelo, se retira el Sr. Miguel Chávez.

Documento: Expediente 2019-88-01-18944

Gestionante: Municipio de San Carlos

Asunto: Licencia reglamentaria Alcaldesa - designación de Alcalde Interino

El Cuerpo de Concejales resuelve:

- 1.- Autorizar a la señora Alcaldesa, Prof. Alba Rijo García al usufructo de licencia reglamentaria desde el miércoles 20 hasta el viernes 29 de noviembre de 2019 inclusive.
- 2.- Designar al Señor Concejal Mtro. José Luis Curbelo como Alcalde Interino del Municipio de San Carlos, durante el lapso comprendido entre el miércoles 20 al viernes 29 de noviembre de 2019 inclusive.

Documento: expediente 2019-88-01- 18940

Gestionante: Municipio de San Carlos

Asunto: Informe de Gestión

El Cuerpo de Concejales resuelve:

Dar el visto bueno a la realización del Informe de Gestión período diciembre 2018 – diciembre 2019 que se llevará a cabo el día 10 de diciembre de 2019 a la hora 19:00 en instalaciones del Museo Regional Carolino.

Se informa que el 20 de noviembre se estaría inaugurando (siendo el último proyecto aprobado de la segunda edición del Presupuesto Participativo Joven del 2018) las reformas en la cancha del Club Deportivo Gardel.

Documento: expediente 2019-88-01-19069

Asunto: Trasposición de rubros

El Cuerpo de Concejales resuelve:

Avalar la trasposición de fondos en los rubros que se indican en plantilla adjunta a foja 1 correspondientes a programa de inversión N° 510109, Sociedad Unión, correspondiente a este Municipio por la suma total de \$ 1.000.000

Se invita a decir unas palabras a los Concejales en virtud de los festejos por el centenario del Club

La Licenciada Mariela Martínez invita a la Concejala Marie Claire Millán a decir unas palabras.

Concejala Dra. Marie Claire Millán manifiesta:

“Cuando empecé a venir a San Carlos, que era el año 1983, dos cosas me contaban una y otra vez: el conflicto de la IMSA y los logros deportivos del pueblo con San Carlos, Atenas y Libertad.

Y si miramos con atención ambos hechos, tienen una cosa en común: son colectivos.

Es mucha gente con un objetivo común, que por distintas razones, marcaron y marcan las características de sus habitantes, su manera de ser y estar en el mundo.

100 años son muchos años para una institución y para una ciudad. Son 4 generaciones que las fueron construyendo a ambas y que son el trampolín para las futuras generaciones.

Lo que hagamos hoy se verá mañana.

Por eso es tan importante desde dónde y para que trabajamos con los chiquilines y chiquilinas.

No para que sean todos Cavani, o Suárez o Messi.

No para que los forcemos que lo sean y nos saquen de pobres.

Sino para que el deporte sea una buena excusa para jugar, para ser con otros.

Para construir entre todos y todas instituciones fuertes, solidarias, que perduren otros 100 años en una comunidad también fuerte y solidaria.

Felicitaciones al Club San Carlos!”

(Aplausos)

La Licenciada Mariela Martínez invita al Concejal Carlos Pereyra a decir unas palabras.

Concejal Carlos Pereyra manifiesta:

“Sinceramente respeto los principales logros (no se logra entender)...no somos los de la vereda de enfrente, acá somos todo uno porque terminan los 90 minutos de fútbol y nos vamos todos a la calle y somos todos amigos, y hasta por cosas de vida tal vez, tenga más amigos de San Carlos que de mi propio club, de repente. No? Porque son las cosas que pasan... festeja los 100 años de San Carlos es porque es algo muy especial porque nuestra ciudad es muy futbolera y tenemos la suerte que en los cuadros de acá tenemos más copas que cualquier otro lugar del país. La alegría va por barrios, hoy estamos celebrando los 100 años de la vida de una institución pujante. Todo esto se está demostrando con los presupuestos participativos que hay una organización detrás y un grupo de personas que está velando continuamente por el bienestar tanto de los integrantes de la ciudad carolina, no solo el apoyo en el fútbol sino en el básquetbol, y sinceramente lo que me queda ahora es desearles otros 100 años de muy felices logros, y estimado Maestro que tenga mucha suerte (no se logra entender)”

(Aplausos)

La Licenciada Mariela Martínez invita al Sr. Concejal Hugo Martínez a decir unas palabras

Concejal Hugo Martínez manifiesta:

“Buenos días, la doctora se trajo un discurso hecho pero yo como soy pobre lo hago yo (risas) ..

En primeras palabras quiero felicitar a esta institución. 100 años de victoria, 100 años de vida de San Carlos, 100 años de gloria, 100 años de que la ciudad de San Carlos se siente orgullosa de tener instituciones como ésta que hoy representamos, que estamos acá, como Atenas, como Libertad, han sido grandes a nivel local, departamental y chacarero, a nivel del fútbol del interior. Yo no puedo dejar pasar sin

nombrar alguna figura, alguna estrella brillante de San Carlos, como fue Pedro Duar, como fué Héctor Duar, como fué Julio Barrios, y viniendo más acá en el tiempo, como fue el “negro” Messano, como fueron instituciones como De los Santos, y bueno, yo creo que por encima de la camiseta tenemos que tener el hermanamiento y sentirnos orgullosos de ser carolinos, y por lo tanto hemos de sentirnos orgullosos de tener estas instituciones que tantas glorias le han traído a la ciudad de San Carlos. Maestro, muchas felicitaciones, gracias por la invitación usted sabe que no soy de este cuadro pero soy admirador de fútbol, así que muchas gracias.”
(Aplausos)

La Licenciada Mariela Martínez invita al Sr. Concejal Maestro Curbelo a decir unas palabras:

El Concejal Maestro José Luis Curbelo manifiesta:

“Buenos días y gracias por venir a acompañarnos, Carlitos De León gracias por estar ahí. (aplausos)...Quédate tranquilo que no voy a contar anécdotas...(risas)

Compañeros del Concejo muchas gracias, la verdad un placer que me tocara en estos momentos en los 100 años del Club poder celebrar ambas cosas: Municipio y el Club San Carlos.

Este Club que hace 100 años que inició como cuadro de fútbol, y que hoy tenemos el orgullo de decir que es una institución deportiva. Es decir, no sólo es fútbol, que por supuesto es el deporte principal, tiene básquetbol en todas sus categorías, tiene fútbol de amputados, tiene handball, tiene fútbol femenino, tiene senior, y espero que no me olvide de ninguna de las categorías deportivas de las que participamos. Pero además tiene cosas que a mí me gustan resaltar porque no solo se trata de jugar a la pelota, y de 90 minutos de un partido, sino que el objetivo que debemos perseguir las instituciones, y yo sé que el fútbol de San Carlos que es tan especial, y que tiene muchos cuadros además de San Carlos, Libertad y Atenas que han tenido la suerte de ser campeones del interior, dejando muy alto el nombre de la ciudad deportivamente hablando. Casi todos los cuadros de la Ciudad tienen instalaciones propias, tienen predios que son comprados y creados con el esfuerzo de muchísimos dirigentes, y todo ese tipo de cosas son las que hacen grande a la institución. Y en estos 100 años de fútbol en las que no sólo la institución, sino todas las instituciones del fútbol carolino y del fútbol de liga mayor.

Yo le decía hoy que hace 100 años cuando familias en barcos franceses vinieron a esta ciudad, producto de la Primera Guerra Mundial, querían hacer un cuadro de fútbol porque era el deporte que a ellos les gustaba, decidieron que la camiseta, o más bien que la indumentaria deportiva de ese club, fuera de los colores de la bandera de Francia. Y por eso nosotros tenemos esta camiseta roja y blanca y short azul Francia, que son los colores de la bandera Francesa.

No sólo la parte deportiva es la que me interesa, y de repente se hacen cosas que no tiene todo el destaque que estaría bueno que se supiera. Hoy por hoy quien no se prepara y quien no estudia es muy difícil que pueda ir progresando en la sociedad, y hay muchas herramientas para poder prepararse y para poder estudiar. Como suceden todos los casos, en todas las familias, en la familia del club San Carlos también hay adolescentes que tienen problema en las calificaciones. Entonces un grupo de amigos del club, de gente, que en definitiva son gente de la casa, que tuvo la feliz idea de que el club tenía que tener en la semana una profesora, a la que el club le paga sus honorarios, para que ayude en los estudios a los adolescentes que están complicados con las calificaciones; porque entonces un planteo que se hizo es que el que no tuviera las calificaciones en regla, o que estén bien, por más que sea el mejor jugador del plantel, no iba a poder practicar, no iba a ser tenido en cuenta por los técnicos hasta que no mejoraran las notas. Entonces una manera de ayudarlos era ponerle un profesor, y por suerte eso ha dado un resultado bárbaro así que más allá de la institución deportiva, como decía Marie Claire, lo social, lo cultural, ha sido un objetivo que gracias a los presupuestos participativos, al esfuerzo de muchísima gente hoy tenemos estas instalaciones tan preciosas. Con (no se logra entender) que somos los más viejos acá seguro recordamos las instalaciones viejas del Club, el Estadio, la cancha, las tribunas nuevas. San Carlos se ha transformado en una institución que me llena de satisfacción. Poder estar en este lugar, con la gentileza, la hegemonía de los amigos, de repente por la edad, piensan, no para estar en el club tienes que ser más viejo....

No lo quiero hacer demasiado largo, no los quiero emocionar...pero bueno...a la familia del Club San Carlos gracias ...invitarlos que la casa sigue estando abierta. Anoche comentábamos que había algo en la vigilia que nos había impactado, que era la cantidad de muchachos, de adolescentes, jóvenes y chiquilinas que estaban con la camiseta de San Carlos, y me decía... esto no nos pasaba antes, y creo que esto tiene una (no se entiende) y es eso lo que estábamos hablando.

100 años más no me comprometo a vivir, así que felices de poder recibirlos, gracias por estar, y gracias Club San Carlos.”

(Aplausos)

La Licenciada Mariela Martínez invita a la Alcaldesa Profesora Alba Rijo a pronunciar unas palabras:

La Alcaldesa Alba Rijo manifiesta:

“Buenos días, antes que nada saludar a los integrantes de la Comisión Directiva del Club, familia del Club, Cuerpo Técnico, jugadores, por ahí veo seguramente integrantes del baby fútbol también. Historia de este Club y gente que hace historia del mismo. También quiero saludar a mis compañeros del Concejo y del equipo.

Ya han dicho mucho de San Carlos, yo quiero referirme a lo que ha sido un Club que cumple 100 años en una ciudad que tiene más de 250, por lo tanto ha acompañado la trayectoria y el desarrollo de esta ciudad, y en estos años de este Municipio.

Codo a codo en este lugar hemos recibido desde los elencos de entidades, elencos de Carnaval, elencos de Cultura los hemos recibido acá, con la ergonomía que los reciben en la cede, que han sido anfitriones permanentes.

He tenido la dicha de tener un compañero de ley, hace 10 años que hemos trabajado con el Maestro, y ha habido un tema permanente: San Carlos, es mi familia, lo saben , y después San Carlos, y se terminó el Mundo. Pero lo he visto soñar, lo veo soñar hace casi 10 años con este día, seguramente alguien que está acá que es Ana Karen lo sabe, porque sé que es tu complemento conjuntamente con “Chiquita”.

Ese sueño llegó a las 00:00 hs, cuando veíamos los fuegos artificiales, desde casa me acordé mucho de tí, lo que debería de estar sintiendo; porque lo he visto llorar, lo he visto reír; también lo he visto pelear y cabortear en la cancha. En las gestiones se da de una forma, pero en la cancha lo he visto se transforma, no? Pero realmente, esto que es una familia, que es una institución, que ha abierto las puertas a todos, a todos por igual, pero que ha sabido trabajar y mucho, lo que son las políticas de inclusión, la igualdad de género, el trabajar por los jóvenes y que no sea solo palabras, este proyecto que hoy se acabó de aprobar tiene un trasfondo social importantísimo, que va más allá de la cifra del dinero que recibe, sinó del involucramiento y la responsabilidad con que lo plasmaron los gurises, lo votaron y seguramente lo llevarán adelante como han llevado los demás.

Mi respeto a todas las instituciones, a todas, porque hoy nombraron las grandes pero las otras que hacen al fútbol carolino y lo han hecho grande, más allá de los grandes. Hoy con profunda alegría esta Sesión, y este Municipio, este Concejo del Municipio reconoce la importancia, y reconoce a este club como uno de los pilares fundamentales en cuanto a la inclusión, en cuanto a el deporte, y en cuanto a lo social.

Por 100 años más, y por muchos más años de gloria y de permanencia, porque eso es lo que significa, permanecer, y eso es lo que ha sido el Club San Carlos. Por supuesto, yo hace 10 años que empecé a estar asiduamente acá , y han habido cambios, pero lo que yo sigo viendo son las mismas caras y el profundo sentimiento de gente joven, de gente que da la cara, y que con orgullo anoche decía : soy de San Carlos.

Gracias”

(Aplausos)

Acto seguido, la Sra. Alcaldesa Alba Rijo anuncia que se va a hacer entrega de una placa por parte del Concejo a dicha Institución. Se invita a dos niños pertenecientes al Club para entregarla.

Sin más asuntos que tratar siendo la hora 11:30 se da por finalizada la Sesión, firmando la presente para constancia en lugar y fecha ya indicados.

Lic. Mariela Martínez
Directora de División

Prof. Alba Rijo
Alcaldesa